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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉRTARO 
 
ARRANCAN CONFERENCIAS SOBRE DEMOCRACIA 
Por Paulina Rosales  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), inicio el ciclo de conferencias “México 2020. Justicia y 
Democracia” con el Instituto de Estudios Constitucionales del Estado de Querétaro (IECEQ). Luis Octavio Vado 
Grajales, consejero electoral, explicó que el objetivo de estas conferencias es contribuir a la formación de la 
ciudadanía, así como a una mejor comprensión de los cambios en los ámbitos democrático y judicial, tanto en 
México como en el mundo. En este ciclo, las instituciones convocantes presentarán obras editoriales que permitan 
fortalecer el diálogo y la vinculación con distintos sectores de la sociedad, como la academia. El ciclo comenzó con 
la exposición del libro “Derechos, democracia y jueces” de Leopoldo Gama Leyva, quien explicó los elementos de la 
democracia constitucional. En tanto, Vado Grajales destacó que el texto reconstruye con claridad y precisión las 
tres grandes tradiciones del constitucionalismo: los modelos sustantivista, procedimentalista y deliberativo, 
alimentando el debate en torno al sistema mayoritario en nuestro país. Por último, Rogelio Flores Pantoja, director 
del IECEQ, consideró que el libro es un aporte relevante en la coyuntura actual, ya que es necesario un mejor 
entendimiento del ejercicio del poder en democracia, con un sustento teórico-filosófico. (DQ 6) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/arrancan-conferencias-sobre-democracia-4750060.html 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
 
ELEGIRÁN A NUEVO DIRIGENTE DE MORENA EN LA ENTIDAD 
Por Khalid Osorio  
Hoy se define quién será el dirigente estatal de Morena en Querétaro. Se realizará el consejo convocado por Bertha 
Luján. Al respecto, el diputado Mauricio Ruiz Olaes mencionó que el dirigente elegido debe cumplir con los valores 
que impulsa el presidente de la República y que no vea al partido como un escalón para proyectos personales. 
(AM) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: “TRUENA” A IP VETO A PESADOS, DICE COPARMEX 
Piden empresarios que el reglamento para la Movilidad y el Tránsito del Municipio de Querétaro que restringe de 
6:00 a 22:00 horas la circulación de unidades de carga pesada de más de 3.8 toneladas sea ajustado para no 
“tronar y colapsar” la cadena productiva. (DQ, principal) 
 
N: SEMAFORAZO 
Al no respetar el semáforo rojo el conductor de un Jetta VW provocó un choque y volcadura sobre Cerro del 
Sombrerete a la altura de la calle Cerro del Peñón, frente a la clínica 15 del IMSS. (N, principal) 
 
 
 
 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/arrancan-conferencias-sobre-democracia-4750060.html
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AM: ESCUELA DEL TELAR, RETEJIENDO UNA TRADICIÓN EN COLÓN 
La Escuela del Telar de Colón es un espacio que rescata la tradición textil en el municipio de Colón y son las manos, 
la mente y el alma de don José Vega Ibarra las que continúan hilando la historia y la enseñanza a sus alumnas, tal y 
como lo hicieran su bisabuelo, su abuelo y su padre con él. (AM, principal) 
 
EUQ: ESTADO REGISTRA EL PRIMER DECESO POR INFLUENZA: SALUD 
Querétaro registró el primer fallecimiento por influenza, de acuerdo al reporte de la cuarta semana de 
epidemiología referente a esta enfermedad estacional; además se confirman 76 casos positivos en el estado, de 
689 sospechosos, informó la Dirección de Epidemiología de la Ssa Federal. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
AGRESORES IRÁN A REHABILITACIÓN 
Los agresores de violencia de género deberán ingresar a un examen de conciencia y rehabilitación que implica 
atender los factores que provocan este comportamiento con el nuevo protocolo único de atención integral, de 
acuerdo con Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno. (DQ) 
 
OFERTARÁN EMPLEOS EN LA SIERRA GORDA 
Por Khalid Osorio 
Los municipios de la Sierra Gorda no cuentan con opciones de empleo como se tienen en la capital del estado; sin 
embargo, existen fuentes de empleo diversas en las cuales los habitantes pueden colocarse con ayuda de la 
Secretaría del Trabajo del Gobierno de Querétaro, aseguró el titular de la dependencia, Mario Ramírez Retolaza. El 
funcionario adelantó la apertura algunos hoteles en la zona serrana que darán empleo en dichas localidades; 
asimismo, la actividad agrícola representa una fuente más de ingresos. (AM) 
 
ENTRA EN VIGOR, TARIFAS PARA TAXIS EN LA CAPITAL 
Por Gonzalo Flores 
A partir de este fin de semana, entra en vigor el acuerdo por el que se determina y autoriza la tarifa aplicable al 
servicio de transporte público en la modalidad de taxi en la zona metropolitana del estado de Querétaro, de 
acuerdo con la más reciente edición del diario oficial La Sombra de Arteaga. En su primer apartado, se destaca que 
la tarifa inicial aplicable será recaudada mediante taxímetro digital, mismo que determinará 25 pesos de tarifa 
inicial, así como 1.77 pesos por cada 250 metros o por cada 45 segundos. (AM) 
 
ANALIZAN AUTORIZAR PUBLICIDAD EN TAXIS 
A fin de que los concesionarios no eroguen un gasto extra por el uso del taxímetro, el IQT analiza la opción de que 
los taxis difundan publicidad a través del copete de los vehículos o de pantallas en los asientos traseros. (N) 
 
PARTICIPACIÓN ACTIVA 
Por Lina Salinas  
El titular de la SSC, Juan Marcos Granados, presentó ante la CMIC el programa Defendamos Querétaro, por lo que 
explicó que se implementará en los 18 municipios y no solo en los 6 donde inicialmente se realizó. … Comentó que 
se está progresando y avanzando en calidad y cantidad en la entidad lo cual la hace no solo atractiva para el 
turismo y las inversiones, sino también para la delincuencia. (N) 
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PERSISTE ESCASEZ DE VACUNAS PARA LA TRIPLE VIRAL Y TUBERCULOSIS EN QUERÉTARO 
Por Alma Gómez 
La vacuna contra la tuberculosis y la triple viral se encuentran escasas en la entidad, así lo afirmó el Secretario de 
Salud en el estado, Julio César Ramírez Argüello. Agregó que la vacuna contra la tuberculosis se regularizará en el 
transcurso de febrero. Mientras que la triple viral por órdenes de la Cofepris la de la triple viral se encuentra en 
resguardo dado que algunos de sus componentes son bajos de efectividad. (EUQ) 
 
ASISTE SECRETARIO DE LA JUVENTUD AL 1ER. SEMINARIO DE SALUD Y NUTRICIÓN 
Ante la importancia que tiene la salud y el bienestar físico en la población mexicana, y particularmente en los 
jóvenes, Rodrigo Ruiz Ballesteros, titular de la SEJUVE, acudió a la inauguración del 1er Seminario de Salud, 
Deporte y Nutrición, realizado en la Universidad Cuauhtémoc Querétaro. Dicho evento es organizado por el Colegio 
de Nutriología de México capítulo Querétaro, asociación civil que impulsa la actualización, formación y 
trascendencia de los licenciados en nutrición. (AM, N) 
Poder Legislativo  
 
NOROÑA IMPARTIÓ CONFERENCIA 
El diputado federal Gerardo Fernández Noroña, llevó a cabo la plática "Políticas públicas y la 4T" en San Juan del 
Río, en la que destacó los progresos que ha tenido el país a poco más de un año de que Andrés Manuel López 
Obrador asumiera la presidencia de México. (ESSJR) 
 
AGUSTÍN DORANTES INICIA EL AÑO MÁS CERCA DE LOS VECINOS DEL 4TO DISTRITO 
Esta semana el diputado de la LIX Legislatura, Agustín Dorantes Lámbarri, visitó la colonia Pedregal de San José, en 
San José el Alto, en compañía de un representante de la delegación Epigmenio González. Recibió peticiones de los 
vecinos para mejorar la seguridad, el servicio de agua y las calles.  (N) 
 
EXHORTAN A QUE MUNICIPIOS CUMPLAN CON SUS OBLIGACIONES EN MATERIA DE TRANSPARENCIA 
Leticia Rubio Montes, presidenta de la Comisión de Acceso a la Información en el Congreso local exhortó a que los 
municipios y entidades obligadas cumplan con su responsabilidad en materia de transparencia y en caso de no 
hacerlo que el Infoqro emita las sanciones correspondientes.  (ADN) 
 
QUERÉTARO REQUIERE LEYES DE MAYOR CALIDAD 
En el Poder Legislativo del Estado existen iniciativas ‘congeladas’ de los grupos parlamentarios de Morena y del 
PRI, por lo que ambas fuerzas coinciden en la necesidad de elevar la calidad de la discusión y las iniciativas que se 
aprueban, ya que con el trabajo actual han quedado lejos de las demandas sociales, manifestó el diputado Mauricio 
Ruíz Olaes, quien subrayó falta trabajar para legitimar al Congreso local. (ADN) 
 
A PATRIMONIO CULTURAL FIESTA DEL GALLO MONUMENTAL 
Por Alma Gómez 
En unos días podría aprobarse en el pleno del Congreso Local la iniciativa para declarar la celebración del Gallo 
Monumental como Patrimonio Cultural, Inmaterial e Intangible del estado de Querétaro. La diputada Elsa Méndez, 
coautora de la iniciativa, explicó que la celebración del Gallo Monumental representa una de las más antiguas 
tradiciones y es parte de las costumbres y raíces de Querétaro. (EUQ) 
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MUNICIPIOS 
 
CONFÍA ROBERTO SOSA QUE LA CENTRAL DE TRANSFERENCIAS DE QROBÚS OPERE ESTE AÑO 
Por Diego Rivera 
La idea es que la Central de transferencias de Qrobús ubicada sobre Constituyentes esté funcionando este mismo 
año, aseguró el alcalde Roberto Sosa, quien indicó que primero deberán llegar a un acuerdo con los propietarios de 
terrenos aledaños para la construcción de vialidades. (N) 
 
VAN 400 MDP PARA NUEVOS MAESTROS 
El Gobierno del Estado destina un fondo de 400 mdp para la contratación de maestros y cubrir el 30% q2ue no 
cubre la Federación, por lo que insistirán ante la SEP para mejorar la normatividad administrativa y poder asignar 
las plazas con mayor eficiencia a escuelas públicas del estado. Enrique de Echávarri Lary, coordinador de la 
USEBEQ, indicó que, en la entidad, incluyendo personal eventual, hay cerca de 18 maestros para 2 mil 170 escuelas 
de nivel básico. (DQ, AM, EUQ) 
 
ESTE LUNES REGRESAN A CLASES MÁS DE 30 MIL ESTUDIANTES DEL COBAQ 
Este lunes 27 de enero, 30 mil 151 estudiantes reanudan actividades escolares en los 61 Planteles del COBAQ. 
Actualmente, el Cobaq ofrece bachillerato general y es la institución educativa que atiende al mayor número de 
estudiantes en la entidad; también, cuenta con la opción de Preparatoria Abierta con horario flexible que permite 
iniciar o concluir estudios en este nivel educativo. (N) 
 
CAPITAL LA QUE MÁS RECURSOS PROPIOS APLICÓ DURANTE 2019 
Por Francisco Flores 
De las capitales de los estados, Querétaro es la que mayor porcentaje de recursos propios, no etiquetados aplicó en 
2019 a infraestructura municipal y de servicios, revela un estudio de la Consultora Aregional. El análisis indica que 
Querétaro capital tuvo 96.3 puntos y Monterrey, NL, 68.1, fueron los únicos municipios aprobados. (EUQ) 
 
CAPITAL REGULARÁ A LOS FRANELEROS 
Por Verónica Ruiz 
El secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, advirtió que la regularización de 
la actividad que ejercen los franeleros, estará restringida exclusivamente para los ciudadanos queretanos. (DQ) 
 
ENTREGAN REHABILITACIÓN DEL AUDITORIO MUNICIPAL 
La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes Trejo, entregó la rehabilitación del auditorio municipal 
Prócoro Montes, para la cual, la fracción de los diputados de Morena de la LIX Legislatura de Querétaro 
gestionaron ante el Gobierno estatal 5 millones 997 mil 588.53 pesos y el Municipio, con recurso propio, aportó 4 
millones 43 mil 962.90 pesos, siendo una inversión total de 10 millones 41 mil 551.8 pesos. (AM) 
 
CON 14 MDP RENOVARÁN GIMNASIOS AL AIRE LIBRE EN CORREGIDORA 
Entre 12 a 14 msp se invertirán en el municipio de Corregidora en la instalación de gimnasios al aire libre y 
rehabilitación de espacios y parques lineales, adelantó el alcalde de la demarcación, Roberto Sosa Pichardo. (AM) 
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APOYAN A VÍCTIMAS DE TRENAZO 
Como parte de los trabajos con los familiares de las víctimas del trenazo en la comunidad de La Valla, se han 
atendido a más de 12 familias, indicó Evelyn Tejada Sinecio, presidenta del Colegio de Psicólogos de San Juan del 
Río, quien precisó que son diversos temas bajo los cuales están llevando un proceso de sanación en conjunto con 
los especialistas. (ESSJR) 
 
HABITAN 70 MIL PERSONAS EN ASENTAMIENTOS IRREGULARES EN CORREGIDORA 
Mauricio Hebert, secretario de gobierno de Corregidora, dio a conocer que en los 69 asentamientos irregulares que 
hay en la demarcación existen en cada uno de 250 a 300 lotes con cerca de 70 mil personas que reunieren la 
regularización de los mismos para poder acceder a servicios. (N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
FALTAN MEDICAMENTOS PARA CÁNCER DE MAMA 
Por Anaid Mendoza 
La señora Álvarez es una de las 58 mujeres que atienden su cáncer de mama en el Hospital General de Querétaro y 
desde diciembre no reciben el medicamento, que cada tres semanas se les debe suministrar. Desde enero del 2019 
la señora Álvarez recurrió al Hospital General para tratar su padecimiento que fue detectado en segunda fase; 
compartió que, desde aquella fecha, -el medicamento que comprado de manera particular tiene un costo de 43 mil 
pesos cada dosis- no había fallado, sino hasta siete meses después. (DQ) 
 
INSABI NO CONSIDERA LA SALUD MENTAL 
Por Paulina Mercedes Rosales 
La Federación Nacional de Colegios, Sociedades y Asociaciones de Psicólogos de México A.C. (Fenapsime) denunció 
que en el nuevo INSABI continúan “ausentes” los servicios de salud mental. Esto pese a que en el decreto de su 
creación se establece que los beneficiarios de este sistema deben recibir servicios “integrales” de salud. (DQ) 
 
LA UAQ FORTALECE SU INFRAESTRUCTURA EN EL CAMPUS AMEALCO 
Autoridades de la UAQ, encabezadas por la Dra. Teresa García Gasca, rectora de la Máxima Casa de Estudios de la 
entidad, visitaron el Campus Amealco con el objetivo de observar las mejoras realizadas en dichas instalaciones en 
materia de infraestructura. (AM) 
 
BUSCA UAQ TENER CAMPUS EN 5 MUNICIPIOS MÁS 
Por Jahaira Lara 
Con presencia en 13 de los 18 municipios, la UAQ busca contar con planteles en las alcaldías de Ezequiel Montes, 
Tolimán, Huimilpan, San Joaquín y Landa, siendo esta donde las negociones están más avanzadas, dio a conocer la 
rectora Teresa García. (N) 
 
PIDE SUPAUAQ AUMENTO DE 10% DIRECTO AL SALARIO 
Un incremento de 10% para este 2020 es el que solicita el Sindicato de la UAQ, el cual es punto de partida para 
iniciar el diálogo con la parte patronal. Como parte de los procesos de revisión salarial y contractual que realiza 
cada año la Universidad la SUPAUAQ entregó los pliegos petitorios a la Junta Local de Conciliación. (N) 
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INSTALARÁ BANCO DEL BIENESTAR 300 CAJEROS 
Por Alejandro Payán 
La delegación estatal de la Secretaría del Bienestar implementará este año una primera etapa de 18 sucursales del 
Banco del Bienestar, uno en cada municipio, para que en un lapso de dos años se cuente con 300 cajeros en todo el 
estado. El delegado de programas sociales de la Secretaría del Bienestar en Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz 
explicó que con este programa se busca cubrir la política de inclusión financiera en el país y que todos los 
mexicanos tengan acceso a una sucursal bancaria. (DQ) 
 
NECESARIO ADECUAR EL AIQ PARA ATRAER CARGA DEL AICM: SCT 
Sí es posible trasladar carga del Aeropuerto de la CDMX al AIQ, aseguró el delegado de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes, Efraín Arias, pero señaló que físicamente no será este año pues las necesidades 
que se deben de cubrir antes son muchas y variadas. (N) 
 
REGISTRAN 3 CASOS MÁS DE VIOLENCIA CIBERNÉTICA 
Por Paulina Mercedes 
En las primeras semanas de este año, se han registrado tres nuevos casos de violencia digital en el estado: lo que se 
suma a los otros ocho que reportaron las organizaciones en diciembre. Así lo informó Mayra Dávila, delegada del 
Frente Nacional para la Solidaridad en Querétaro, quien explicó que estos casos se han registrado en su mayoría en 
Jalpan de Serra, uno en Arroyo Seco y otro en Querétaro. (DQ) 
 
POCA INVERSIÓN FEDERAL EL PRINCIPAL OBSTÁCULO PARA EL SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN: 
ALEJANDRA VEGA 
Por Leticia Jaramillo 
La poca inversión del gobierno federal y el incremento de los precios del acero son os principales obstáculos que 
enfrentan los constructores, afirmó Alejandra Vega, vicepresidenta de la CMIC, quien destacó que en Querétaro se 
invertirán 6 mil millones de pesos en obra pública. (N) 
 
JUÁREZ OLVIDADO 
Por Alejandro Payán 
El monumento a Benito Juárez, en la cima del cerro de las Campanas, se encuentra en deterioro y malas 
condiciones en la estructura de su base, a pesar de que para la administración federal el benemérito de las 
américas es uno de los símbolos y emblemas de la imagen oficial. De casi 14 metros, la esfinge de Benito Juárez 
está construida de piedra volcánica, fue inaugurado el 15 de mayo de 1967 y simbólicamente se encuentra en lo 
alto del monumento erigido en 1886 en honor de Maximiliano de Habsburgo. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
EL ALFIL NEGRO 
Importante fue el mensaje de Alejandra Vega, vicepresidenta de la CMIC, quien criticó el recorte federal que se 
observa como obstáculo en el sector de la construcción. La realidad es que el verdadero bienestar no se logra con 
recortes y estancamiento, sino permitiendo que se genere más riqueza, dando condiciones a sector productivo 
para reactivar la economía. (N) 
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BAJO RESERVA 
Pancho presenta a Simón en redes sociales. Nos comentan que en su tiempo libre el gobernador FDS sale a caminar 
con Simón, un enorme y amigable perro, al que le toca paseo casi todos los fines de semana. El mandatario 
queretano, nos dicen, ayer compartió una foto con su mascota, a quien le cayó una lluvia de elogios en redes 
sociales. Pancho, quien también es presidente de la Conago, es médico veterinario de profesión, situación por la 
cual se destaca por dar un buen cuidado y trato a todos los animales. Detienen a presuntos taladores de árboles. El 
pasado fin de semana se realizó una inspección forestal en la zona de Amealco, por presuntos hechos de tala 
clandestina de árboles. Por esta acción, nos comentan, se aseguraron materias primas forestales, una camioneta 
tipo pick up, además de que se pusieron a disposición de la autoridad a tres personas. (EUQ 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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